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REUNIÃO GT MOBILIDADE – 27/11/2013 

 

Presentes: Alois (GT RNSP), Joana (CADES PI), Fernanda (CADES PI), Bárbara 

(Greenpeace), Maurício (RNSP), Andrea (RNSP), Rafael (USP), Carlos (GT RNSP), 

Denise (AKATU), Vitor (GT RNSP). 

 

PAUTA 

 

1. Eleição de representantes da sociedade civil no Conselho de Transportes; 

2. As pré-conferências sobre mobilidade que acontecerão no início de 2014; 

3. Plano de Mobilidade Urbana e Propostas do GT para o planejamento de 2014. 

 

ATA 

 

 Eleição de representantes da sociedade civil no Conselho de Transportes e As pré-

conferências sobre mobilidade que acontecerão no início de 2014 

 

Maurício compartilha informe que obteve da reunião do Conselho e que será 

apresentado na última reunião a ser realizada em dezembro (data a definir); 

Explica que o Conselho de Transportes tem uma representação temporária, contando 

com representantes de governo, de operadores de sistema e da sociedade civil (na época, 

indicadas pessoas do Conselho da Cidade). Há a possibilidade de mudança de 13 para 

15 representantes;  

Assim, foi pautada uma eleição dos representantes em definitivo, a ser estruturada por 

setores e contemplando as 05 regiões de SP. A possibilidade é que a eleição aconteça 

nas pré-conferências de mobilidade, sendo que essas também seriam setoriais, com a 

ideia de que ocorressem todas em uma mesmo dia e em locais de fácil acesso. Prováveis 

datas: 15/02 (pré-conferências setoriais) e 22/02 (eleição); 

Joana faz uma colocação de que a preocupa a representação dos pedestres, enquanto 

setor fundamental, já que outros segmentos estão bem melhor estruturados;  

Os Setores da sociedade civil a serem contemplados: Ciclistas, ONG (saúde e meio 

ambiente), ONG (geral), jovens, idosos, estudantes (2 representações), deficiente físico, 

movimento de moradia e movimentos sociais (geral); 

Cada setor elegerá seus dois representantes (oficial e suplente), para o período de 02 

anos; 

 



Fica compreendido que o papel do GT é na mobilização, pois a concorrência será pelo 

setor de ONG. Sugestão do Maurício de acionar a ABONG;  

 

 Plano de Mobilidade Urbana e Propostas do GT para o planejamento de 2014 

 

Proposta de mobilização pelo CADES Pinheiros – falar no bairro, abordando a área da 

Subprefeitura de Pinheiros, sobre as questões de mobilidade e divulgar as informações 

relacionadas à temática. Instrumentalizar a população para posteriormente chamar as 

instâncias envolvidas para dialogar. Primeira reunião será realizada em 04/12. Abaixo 

informações detalhadas: 

 

Evento: “A mobilidade que queremos para nossa região”  

Data: 04/12/2013 

Horário: 19h30 às 21h30 

Local: Sede da Subprefeitura de Pinheiros – Av. das Nações Unidas, 7123 

Mais informações: cadespinheiros.wordpress.com / cades.sub.pinheiros@gmail.com  

 

Maurício compartilha que o Horácio Figueira está fazendo uma compilação, 

sistematizando as ultimas ideias apresentadas e discussões realizadas no GT para 

auxiliar uma proposta para o Plano de Mobilidade; 

Também compartilha que cogitaram encomendar uma pesquisa para detectar os 

deslocamentos a pé na cidade, porque o deslocamento de outros modais já existe 

enquanto base de dados - mas ainda não há previsão para a realização – houve 

insistência na realização dessas pesquisas pelo Conselho para que seja composto um 

Plano de Mobilidade consistente; 

Mauricio sugere que possa ser feita uma mobilização para trazer a tona alguns temas 

que não estão tão em foco e que poderiam adentrar o Plano, como tipo de combustível, 

pois não estão contemplados – Proposta de sistematizar as ideias e talvez, tirar um 

documento da sociedade civil;  

Também a ideia de um conjunto de ciclovias troncais e ciclovias regionais, enquanto 

uma proposta mais apropriada, inclusive contemplando acessibilidade aos demais meios 

de transporte público – Maurício trouxe que já foi discutida a proposta de inclusão de 

ciclovias junto à parte das BRT;  

 



Encaminhamento – Ultima reunião 2013 para sistematizar as ideias e propostas para o 

Plano. Reunião mais ampla e estruturada para possibilitar a apresentação e participação 

de mais pessoas.  

Data sugerida: 11/12 às 18h30. 

Aguardar sugestões de metodologia para essa reunião, sendo que o Horácio pode iniciar 

apresentando sua compilação, inclusive, para o grupo já estar ciente sobre que já tem 

Objetivo inicial é tirar um documento com as diretrizes apoiadas pela sociedade civil 

para o Plano e para apresentação em reunião do Conselho; 

 

 No dia 04 será realizada uma reunião do Colegiado da RNSP para eleger as 

prioridades dos grupos. Quais seriam as sugestões do grupo, além desse 

acompanhamento do Plano?  

 

 Espaço da comunicação do GTs com tratamento diferenciado no novo site da 

RNSP; 

 Mobilidade entrará na agenda devido à Copa e existirão manifestações e 

movimentos com isso; 

 Ano de eleição – passar alguma pauta para o governo federal (a RNSP já tem como 

proposta promover debates públicos para tirar cartas de compromissos juntos aos 

governadores); 

 Sugestão Greenpeace – foco na temática do transporte público para 2014, com 

atenção à licitação das empresas de ônibus – licitação foi adiada em meio às 

manifestações nesse ano de 2013 e a possibilidade é de acontecer no meio do ano, 

durante a Copa - definir qual a melhor forma de intervir e mobilizar junto à essa 

questão; 

 Conselho de Transportes a partir de fevereiro terá que colocar às coordenadas dessa 

licitação, ser um compromisso dos representantes eleitos; 

 Abertura dos dados da SPTrans à população. 

 

 


